

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España
Extranjero (Unión Postal)
Número sueldo
Id. atrasado

OFICINAS: Conquistador, 30

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

PALMA

Ayer tarde fué curado en el Dispensario de «La Cruz Roja» de Palma por el Doctor Rosselló Gómez un individuo que presentaba una herida contusa en la región subocular derecha a consecuencia de haberse caído de una escalera y haber dado en la cuba de un carro.

En vista de las circunstancias, el director general de Correos y Telégrafos ha declarado caducadas las licencias que disfrutaban los individuos de dichos cuerpos.

En la sociedad «Juventud Republicana Radical se celebrará esta noche función teatral poniéndose en escena la zarzuela «El Contrabando» y la pieza «Las Olivas» por la compañía infantil; La Catedral de declaración de la anterior temporada hará su debut con el sainete «Una noche a oscuras» terminando la función con baile de sala.

Ayer por la mañana ocurrió una reyerta entre dos individuos en la plaza Mayor, resultando uno de los contendientes con una herida en la ceja derecha que le fué curada en la casa de socorro.

El agresor fué denunciado al Juzgado.

El señor Juez de instrucción del distrito de la Catedral, dictó ayer auto de prisión contra el individuo que anteaer hirió con una cuchilla asestandole dos golpes, al patrono de la fábrica de cuerdas del Molinar de Levante don Andres Riutord.

Hemos tenido ocasión de leer el programa de la velada que el *Círculo Balear* establecido en la Rambla del Centro, en Barcelona, celebrará esta noche en honor de la Patrona de aquella capital, Nuestra Señora de las Mercedes.

El programa es el siguiente:
Primera parte.—1.º Sinfonía por la orquesta.—2.º Vals, schotis y polka.—3.º Romanza por el barítono señor Ruéda.—4.º Romanza por la distinguida señora Gloria Gil Rey.—5.º Rigodón, americana y vals.—6.º Romanza por la eminente artista señorita Mercedes Vallcorba.

Segunda parte.—1.º Pieza a cuatro manos por la señorita Mercedes Vallcorba y el renombrado profesor don Carlos Moreno.—2.º Vals, schotis y polka.—3.º Romanza por el notable tenor señor Córdoba.—4.º Mephistófele (Boito) sinfonía por el quinteto.—5.º Rigodón, americana y mazurka.—6.º Lectura de poesías y vals.

El pan á peso

Días pasados dimos cuenta de la conferencia celebrada por el señor Alcalde con el presidente de la sociedad de Patronos panaderos exponiéndole los deseos expuestos por varios señores concejales de que el pan se venda en adelante á peso.

Ayer el señor Alcalde recibió una comunicación del referido presidente manifestándole que la Sociedad se había reunido en sesión extraordinaria para tratar dicho asunto y después de una amplia deliberación habían acordado estar con formes con la venta del pan á peso, y para ello proponen que el pan se divida en pan de primera extra y en pan de primera, segunda y tercera clase, elaborándose en piezas de 500, 1000, 1500 y 2000 gramos.

Dicen que vendiéndose en Palma buena cantidad de pan elaborado en los pueblos, debe exigirse á los que lo expenden, que se sujeten á iguales reglas.

Exponen, que siendo el pan uno de los alimentos más delicados, y en caliente uno de los más expuestos á contaminaciones, la necesidad de modificar el artículo 60 de las «Ordenanzas Municipales» en el sentido de que dicho artículo solo pueda expenderse en las tahonas ó sucursales que se establezcan con las debidas condiciones higiénicas.

Añaden que siendo los panecillos pan de lujo, la venta se hará por libras siempre que su peso no llegue á los 500 gramos.

El señor Alcalde ordenó que dicha comunicación pase á informe de la Comisión respectiva.

De Sociedad

Esta noche el elegante teatro levantado en los salones de la hermosa finca que en Valldemosa poseen los señores de Sureda se celebrará una fiesta teatral.

Distinguidas señoritas de la colonia veraniega representarán las esquisitas comedias *Canción de Cuna* y *El Ama de la Casa*.

Promete ser una velada deliciosa, conocida las señoritas que en la representación toman parte y el gusto refinado, artístico del señor Sureda y de su distinguida señora doña Pilar Montaner.

En el vapor *Rey Jaime II*, llegaron ayer de Barcelona, don Pedro Colom y señora, don Juan Riso, don Antonio Llabrés, don Emilio Oliver, don Felio Hernández, don Juan Sureda é hijos, don Aline Marcoux, doña María de Siligonde, don Lorenzo Tous don Bartolomé Cabrer é hija, don Antonio de P. Puig, don Antonio Saura, don Bartolomé Orlich, don Francisco Navarro, don Antonio Bartoli, don Ricardo Pagés, don Enrique Catala, doña Carmen Comas y doña María Escofet.

También llegó en dicho buque el vicario general de esta Diócesis don Antonio M. Alcover.

Ha fallecido en Barcelona á donde habido para curarse de la dolencia que padecía el distinguido joven don Miguel Garí y Salas.

Descanse en paz.
Reciba su familia y en especial su hermano nuestro distinguido amigo don Martín, la expresión de nuestro sentido pésame.

Se ha concedido un mes de licencia por enfermo para Mahón, al alumno de la Academia de infantería don Antonio Sintés Palliser.

En el vapor *Isla de Menorca* llegaron ayer de Mahón, don Miguel Subidá, don Francisco Beltrán, don Teodoro Simón, don Domingo Estrada, don Antonio Mora, don Antonio Panadés, don José Cortés, don Antonio Pons y señora, don Bartolomé Riudavets y don Ramón Camps.

Intento de suicidio en una demente

Anteaer dimos cuenta del ataque de enagenación mental sufrido por la vecina del arrabal de Santa Catalina Teresa Romeu.

Esta fué recluida en Capuchinos hasta anteaer que á instancia de su marido le fué entregada, llevándosela á su domicilio para atender mejor á su curación.

En la mañana de ayer, aprovechando un descuido del marido salió dicha mujer al balcón tirándose á la calle.

Apercibidos algunos vecinos corrieron en su auxilio y con el mari-

do la colocaron en una camilla de la Cruz Roja, en la que fué trasladada al Hospital donde fué curada por el médico señor Escafi, apreciándole la fractura del brazo izquierdo con herida exterior y salida de fragmentos teniendo necesidad de proceder á su amputación y otra herida en la cresta hiliaca del mismo lado, siendo su estado grave.

Para dar salida al extenso servicio telegráfico reiramos el cuento y varias informaciones locales.

El arbitrio sobre la carne

La cuestión de los aforos

El señor Alcalde deseara de obtener del Gobierno una resolución referente á si los Ayuntamientos tienen derecho al cobro de los aforos al terminar este año el arrendamiento del impuesto de Consumos, con el fin de ver el modo de llevar á la practica el concierto con los cortantes de carnes y poder realizar la transformación del impuesto sin nuevos gravámenes para el público dirigiendo una carta al Ministro de Hacienda recomendando la resolución de la consulta que le fué elevada por el Ayuntamiento.

El señor Rodríguez le ha contestado diciéndole que ha ordenado que el asunto sea puesto inmediatamente en curso para despacharlo cuanto antes.

También recibió el señor Alcalde un telegrama del representante del Ayuntamiento en Madrid señor Serra, manifestándole que dicho asunto sigue los trámites legales habiendo quedado despachado por el negociado correspondiente, teniendo muy buenas impresiones acerca de la resolución.

Ordenes Sagrados

El Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis confirió Ordenes Sagrados, en la capilla del Palacio Episcopal, á los siguientes señores:

Tonsura.—Don Mateo Nebot Antich de Manacor; don José Espasas Cruz, del Secar del Real; don Lorenzo Martorell Pons, de Manacor.
Tonsura y órdenes menores.—Don Jerónimo Pons Reca, de Sóller; don Pedro Palou Pons, de La Puebla; don Bartolomé Jaime Juliá, de Marratxí; don Miguel Bergamo Lladó, de Palma; don José Aguiló Pomar, de Inca; don Gaspar Aguiló Aguiló, de Santañi; don Bartolomé (Salom Amen) gual, de Santa María; don Miguel Fuster Cortés de Artá; don Antonio Roselló Sabater, de Buñola.
Órdenes menores.—Don Juan Enseñat Oliver, de Sóller; don Pedro Santandreu Gayá de Villafranca; y don Antonio Ferrer Mas, de Manacor.

Ayer mañana, en la Catedral, nuestro Rvmo. Prelado confirió también Ordenes Sagrados á los señores siguientes:

Subdiaconado.—Don Juan Bibiloni Vila, de Pollensa; don Onofre Aguiló Fuster, de Palma; don Francisco A. Ferrer Mas, de Manacor; don Juan Rotger Niell, de Sineu; don José Sancho Sareda, de Artá; don Juan Mas Vallespir, de Palma; don Francisco Sureda Blanes, de Artá; don José Martínez Roig, de Santa Catalina; don Francisco Juan Simó, de Capdeuá.
Diaconado.—Don Pedro Mari Gausch de Ibiza.
Presbiterado.—Don Guillermo Femenias Pascual, de Manacor; don Antonio Llabrés Sancho, de Selva, don Juan Vich Salom, de Santa María; don Antonio Aguiló Valls de La Puebla; don Juan Tomás Coll, de Lluchmayor; don Antonio Grimalt Santandreu, de Santa Margarita; don Guillermo Parets Santandreu, de Santa Eugenia; don Mariano Ferrer Sala, de Ibiza; y don José Ferrer Gausch, de Ibiza.

La escuadra inglesa en Palma

A las seis de la mañana, fundearon en nuestra bahía, procedentes de Valencia, los acorazados de guerra ingleses *Duncau*, *Aboukeir* y *Bacchante*, que forman parte de la escuadra del Mediterráneo, al mando del contralmirante Sir T. H. Jerran.

A las ocho en punto el *Duncau*, que llevaba la insignia del contralmirante saludó á la plaza, y al mismo tiempo izó la bandera española y alemana.

Inmediatamente fué contestado el saludo, por el crucero alemán *Vineia*, que continúa fondeado en la bahía y la batería de San Pedro.

El *Duncau*, desplaza 14.000 toneladas, va al mando del comandante de Sir H. Laurine Field y se compone su tripulación de 737 plazas.

El *Aboukeir*, desplaza 12.000 toneladas, va al mando del comandante Sir C. E. Hunter y se compone su tripulación de 709 plazas.

El *Bacchante*, desplaza 12.000 toneladas, va al mando del comandante Sir R. J. Tirwhitt y se compone su tripulación de 741.

Tan pronto como echaron anclas pasaron á bordo de los citados buques en la lancha automóvil de Santidad, el Director señor Berga y el secretario intérprete señor Bo.º.

A las ocho y media también pasó á saludar al contralmirante, en la misma lancha automóvil, el comandante de Marina de este puerto señor Laguardia de la Vega.

A las once de la mañana, y en la falua de carabineros, pasó á cumplimentar al contralmirante, el capitán general accidental señor Pérez Clemente.

A las cuatro de la tarde el contralmirante Sir T. H. Jerran, acompañado del consúl inglés Sr. Bosch y de los ayudantes pasó á saludar á las autoridades de marina, militar y civil.

En el palacio de la Capitanía general, hicieron los honores una compañía de infantería, con la escuadra de gastadores y las bandas de tambores, cornetas y música, al mando del capitán señor Cladera.

Hoy probablemente le devolverán la visita, el gobernador civil señor Laserna y el alcalde señor Alemany.

Los mencionados buques permanecerán en nuestra bahía hasta el próximo viernes, que saldrán para Mahón.

Mañana saldrán para Mahón, los acorazados *Exmouth*, *Triumph*, *Loivisure* y el aviso *Hussar*, que desde el martes se hallan fondeados en nuestras aguas.

Hoy se espera al *Corumallis* y el lunes el *Lancaster*.

Robos y hurtos

Anteaer se dió conocimiento al cabo de la guardia municipal señor Comas que hace algunas semanas se cometió un hurto en la finca denominada «Son Muntaner» del término de esta ciudad llevándose el ladrón un reloj con cadena de plata, 250 pesetas en calderilla y unos zapatos propiedad del mozo de labranza de dicho predio Vicente Mari.

Seguidamente practicó las oportunas diligencias para averiguar el paradero de un joven llamado José Mengol, con quien se tenían sospechas.

Estas dió on resuldo pues á las pocas horas fué detenido á bor-

†
EL JOVEN
Don Miguel Garí y Salas
Ha fallecido en Barcelona

— Q. G. H. —

Sus hermanos, hermana, tía, primos y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos le encomienden á Dios y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el lunes día 25 del corriente á las once en el Convento de Religiosas de San Gerónimo por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente

Casa mortuoria: Santa Fé, 6.
El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencias á todos los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

do de un falucho fondeado en este puerto.

El joven en cuestión se confesó autor del hecho y en su vista con el atestado instruido al efecto fué puesto á disposición del Juzgado.

En Alcudia la guardia civil detenido á un vecino de la misma presuntamente autor de la sustracción de diez quintales de leña, del monte municipal de la victoria.

Medidas sanitarias contra el cólera

A las siete de la mañana entró en el puerto el vapor «Rey Jaime II», procedente de Barcelona, quedando fondeado frente al Corp Mari.

Seguidamente se practicó la desinfección á los equipajes del pasaje que conduca de varios puntos del extranjero y Girona, y una vez terminada, á las diez y media, fué admitido el pasaje á tierra.

El vapor «Bellver», llegó de Argel, á las diez y después de haber pasado la visita sanitaria el Director señor Berge, se le dió entrada.

Anoche continuaba en observación el vapor «Mallorca», correo de Marsella, el cual se le daré entrada esta mañana.

Hoy debe emprender el viaje de itinerario para Marsella el vapor rápido «Rey Jaime II».

Del Instituto

Los exámenes de la asignatura de Caligrafía suspendido por enfermedad de uno de los Vocales del Tribunal tendrán lugar el lunes próximo día 26 á las ocho y media.

Los alumnos que por tener pendiente el examen de Geometría, y Algebra y Trigonometría, no pudieran verificarlo de los días de Física, Fisiología, Historia Natural, y Química se examinarán el día 26 á las ocho y media.

Los que de orden del señor Director se anuncia para conocimiento de los interesados.

CULTOS

Jubileo de Coarantía Nueva
Concluyen en la Merced dedicadas á su excelsa Madre y Fundadora la Virgen de las Mercedes: Exposición á las seis y media: á las siete y media misa de Comunión general; á las diez cantará la Comunidad Tercia y acto seguida Oficio solemne con sermón panegirico por el R. don Jaime Sastre, Fbro., cantándose la misa de la Inmaculada Concepción del Mtro. Pablo Coll por la Capilla de Sta. Cecilia. Acabada la Misa y cada vez que en este día se dé la Comunión á los fieles se les dará la Absolución general; por la noche á las seis y media Trisagio cantado y sermón por el R. P. Francisco Ferrer superior de

la Residencia, terminándose con la solemne procesión, bendición y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En Capuchinos, comenzará la novena del glorioso fundador S. Francisco de Asís la cual se hará todos los días, á las siete y media de la mañana con misa, armonium y canto; por la tarde á las seis y media, después del Rosario, se hará otra vez la novena con armonium, cánticos y sermón todos los días por los P. P. de la Residencia, terminando con el canto de un himno y adoración de la Reliquia del Santo.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de las Mercedes en la Merced.

Para mañana
Jubileo de Coarantía Nueva

Empezarán en la Misión por el feliz tránsito de S. Vicente de Paul: Exposición á las siete; á las nueve Misa mayor; al anocheecer meditación, Trisagio, estación y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
A Ntra. Sra. de la Anunciación en el Hospital.

Santoral
Hoy—Nuestra Señora de las Mercedes

Absolución general en la Merced.
Mañana.—Santos María (de Cervellón) virgen, Ausebia, mártires y san Erardo obispo.

El calor excesivo quita el apetito y produce un estado de postración que debilita nuestras fuerzas tomando CARNE LIGUADA del Dr. Valde García de Montevideo, se obtiene sin fatigar el estómago una alimentación extraordinaria y nuestro espíritu se anima notablemente.

Las enfermedades epidémicas se evitan tomando en las comidas el agua del valle de Vichy

FUENTE SAINT-LOUIS
St. Yorre cerca de Vichy (Francia)
Estómago—Hígado—Diabetes

AGENCIA ESPAÑOLA de los AUTOMÓVILES FORD
VALENCIA, MILAGRO, 15
PALMA, GAVARRERA, 4

Colegio DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA DE

Padres Agustinos
Incorporado al Instituto General y Técnico de Baleares.

Pueden matricularse los alumnos hasta el 15 de Octubre.
Se admiten internos, medio pensionistas, permanentes y externos. Pídanse Reglamento en la Secretaría del Colegio.

INSTALACIONES ELÉCTRICAS
PARA ALUMBRADO Y TIMBRES
EL AGUILA—Brossa, 30

TELEGRAMAS

HUELGA Y TRABAJOS REVOLUCIONARIOS

Madrid 23 á las 24
Declaraciones de Barroso sobre las huelgas

El ministro de la Gobernación, señor Barroso nos ha dicho á los periodistas que en Alcoy trabajan ya los obreros panaderos y otros oficios que hasta hoy habían estado en huelga.

El batallón de las Navas enviado á dicha ciudad para restablecer el orden ha marchado de allí esta madrugada, por haberse restablecido el orden no habiendo ocurrido nada anormal.

De Vigo nos dijo que los comercios han sido nuevamente abiertos, circulan los vehiculos y se trabaja en los muelles y talleres.

Los obreros que pertenecen á la Federación siguen parados, sin embargo, se cree por las últimas noticias recibidas en el ministerio que esta noche los periódicos reanudarán sus tareas.

A favor de las familias de los funcionarios que han sucumbido con motivo de los últimos desórdenes

En varios círculos de esta Corte se agita el deseo de pedir al Gobierno una nota de los funcionarios públicos y autoridades muertas á consecuencia de las heridas recibidas durante los pasados desórdenes victimas del cumplimiento de su deber para socorrer á sus familias respectivas.

Soldados felicitados por el general Luque
El ministro de la Guerra, general Luque, ensalzó la patriótica conduc-

ta de 86 soldados que iban á incorporarse á Valencia y fueron detenidos en Alcira por los revolucionarios.

Para cumplir con su deber é incorporarse, no pudiendo marchar en el tren, porque los revolucionarios lo detuvieron, fueron á pié á Valencia, disgregándose y tomando distintos caminos, presentándose todos ellos á los cuarteles, siendo incorporados.

Al referir dichos soldados el incidente que les había ocurrido se lamentaban de no haber tenido cada uno una navaja, pues en este caso, dicen no nos hubieran detenido los revolucionarios.

Regreso del gobernador militar de Cullera.—Regreso de fuerzas y de buques
Comunican de Valencia haber regresado el gobernador militar del

pueblo de Cullera, dejando la población en completo orden. El vecindario le hizo una entusiasta despedida quedando el Juzgado militar siguiendo la sumaria incoada contra los detenidos.

La fuerza que estuvo en Chiva regresó lo mismo que la de Buñol sin la menor novedad.

Regresaron de Alcoy á Játiva dos compañías del Regimiento de las Navas dejando la población en la mayor tranquilidad.

Rsgresó el «Temerario» y luego el «Reina Regente» al puerto del Grao.

Manifestaciones del general Echagüe
—No detuvo á nadie
El Capitán general de Valencia, señor Echagüe ha dicho que desconoce los rumores circulados respecto al resurgimiento del conflicto de orden público.

Ha negado además el general Echagüe que detuviera á la Comisión que fué á pedirle la libertad de los detenidos, único objeto de aquellos comisionados, á los que contestó que nada haría mientras que los huelguistas no reanudasen el trabajo.

La Unión Patronal.—Declaración del presidente Conde de Zubiria
Dicen de Bilbao que el conde de Zubiria, al que se le ofreció la presidencia de la Unión Patronal, ha declarado que ésta se constituyó bajo dos fines: 1.º defender nuestros derechos contra los ataques infundados de nuestros obreros; 2.º estudiar con la mayor serenidad los conflictos sociales y las diferencias que pueden surgir entre obreros y patronos con el fin de escluir en absoluto á las entidades toda resistencia pasional, otorgando al obrero lo

que sea de rigurosa justicia y al propio tiempo que nos defendéremos y nos negaremos á discutir sobre toda injusta petición ó sobre cualquier ataque injustificado, iremos á la consecución de estos fines con verdadera alteza de miras y pleno desapasionamiento y así nos alejaremos de conflictos futuros cuando se aparten de la razón serena y fría.

De este modo vamos á humanizar el pavoroso problema obrero, despojándonos de todo aquello que pueda parecer ataque contra los obreros.

Procuraremos hacer más razonable las contiendas que los conflictos sociales plantean con demasiada frecuencia.

Del incendio en un Ayuntamiento de Carcagente
En el incendio ocurrido en la

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitueque habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniéndose siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

Casa Consistorial de Carcagente, con motivo de haberle pegado fuego los amotinados se han perdido, entre otros documentos de importancia, dos tomos del Registro civil de las secciones de nacimientos y matrimonios.

Contra un recaudador.—Recibos quemados.—El recaudador desaparecido

En el pueblo de Bansa un grupo de revoltosos salió al encuentro del recaudador de contribuciones obligándole a devolver cuanto había cobrado de los contribuyentes, quemando los recibos que llevaba para continuar la cobranza en otros pueblos.

El recaudador aterrado ante las amenazas de aquellos amotinados, huyó hacia al monte, ignorándose todavía su paradero.

Regreso del señor Moret.—No quiere emitir juicios

Comunican de San Sebastián que procedente del extranjero ha pasado por aquella capital con dirección a Madrid, el señor Moret.

En la estación fué cumplimentado por buen número de amigos particulares y políticos.

Algunos de estos le preguntaron el juicio que le merecían los sucesos recientemente ocurridos en España, á lo que contestó el señor Moret que se reservaba su opinión hasta conocer bien el objeto, la importancia y consecuencias de los sucesos ocurridos, pues no los conoce en toda su integridad por su permanencia en el extranjero.

Renace la normalidad en Murcia
Comunican de Murcia que los sucesos de escasa importancia registrados ultimamente en aquella población, demuestran que renace la normalidad.

Algunos revoltosos rompieron varios faroles del alumbrado público.

En casi todos los talleres y fábricas se trabaja.

Los periódicos reaparecerán esta noche.

Fuerzas de la guardia civil y de policía ejercen activa vigilancia.

Se han practicado algunas detenciones.

La circulación se ha restablecido.

Telegrama oficial

El señor Gobernador civil de la provincia nos facilitó ayer tarde el siguiente despacho oficial:

«Ministro de la Gobernación a Gobernador.

Terminan ahora los solemnes funerales en San Francisco el Grande, por el heroico Juez de Sueca, acompañando en la presidencia del duelo al Gobierno, un hermano del finado y el Presidente del Tribunal Supremo.

Asiste numerosísima concurrencia, todas las representaciones parlamentarias civiles, militares, corporaciones, centros, sociedades, clases populares, constituyendo hermosa protesta social contra tan execrable crimen y condenación y entrega de toda conciencia honrada de movimiento revolucionario que le sirvió de triste ocasión.»

MANIFESTACIONES DE CANALEJAS

Madrid 23 á las 18

Obreros que protestan de los conflictos de orden público.—El Mensaje de los republicanos.—Contestación de Canalejas al Mensaje republicano.—En las Cortes se hablará claro.—Las garantías se restablecerán cuando se acabe.—Auxilio á las víctimas de los disturbios

El señor Canalejas al recibirnos en la Presidencia nos ha dicho que los obreros de las minas de Almadén le han telegrafiado protestando de los sucesos recientemente ocurridos en varias provincias de España diciendo que nunca se sumarán con quienes asesinan y roban.

La Asociación de capataces mineros también le han telegrafiado en igual sentido y otros muchos obreros me dicen lo mismo, protestando todos de que mezclen á obreros honrados, con quienes cometen fechorías.

Añadió Canalejas que importantes ferroviarios le dicen que ellos tienen una sociedad de resistencia para buscar los beneficios á que tienen derecho, pero que nunca secundarán los movimientos de indolencia criminal.

Esta tarde, ha añadido el señor Canalejas, contestaré al Mensaje

que ayer recibí de la conjunción republicano-socialista, en que protestaban de la represión de los sucesos y de nuestra acción en Marruecos.

Aunque me dicen algunas impertinencias añadió, cuya procedencia calculo, les contestaré porque son diputados y el cargo me obliga á ello.

Me extraña que no se les haya ocurrido decir nada protestando de los asesinatos y ladrones que han aparecido con motivo de los sucesos; quizás la concesión telegráfica no se los ha permitido.

Si no se tratase de que este Mensaje va firmado por adversarios míos, se diría que el telegrama lo había yo sujerido, porque nada más ventajoso que ese documento para demostrar como he obrado los altos intereses que tengo que defender.

Añadió después que este movimiento ha sido de carácter anarquista revolucionario sindicalista. He notado que hay muchos hojalateros entre los jefes republicanos.

Al principio me dolí de la conducta que se ha seguido conmigo, pero después me convencí de que el país comprende perfectamente como se porta cada uno y nos juzgará á todos.

Iremos á las Cortes á hablar claro. Allí se quitarán las máscaras y se analizarán las conductas de cada cual.

Yo no puedo ir á las Cortes sin que antes sepa el país con todo detalle cuanto se preparaba.

Las garantías constitucionales se restablecerán cuando se deba hacerlo.

Antes es necesario restablecer el estado de derecho alterado por los últimos sucesos.

No se anula en dos días; es obra de muchos años de experiencia.

Lo sucedido me ha enseñado que entre los corderos de las libertades hay muchos lobos, y yo me propongo acabar con ellos.

Organizaré un homenaje para las demás víctimas de Cullera como hemos hecho por el Juez de Sueca.

Para las otras víctimas de otros puestos también acudiré en auxilio de sus familias.

En Gijón, Avilés y Oviedo, reina completa tranquilidad.

Crece hoy la normalidad en todas partes; solo algunos pocos huelgan en Sama y Langreo.

Se han arreglado los desperfectos causados en otro puente por los revolucionarios.

Se han dado instrucciones concretas contra los autores del sabotaje para que sean castigados como se merecen.

Mañana por la noche se celebrará Consejo de ministros en Gobernación.

La Corte llegará á las nueve de la mañana.

POLÍTICA

Madrid 22 á las 24

Lerroux ya no se examina.—Esperándole inútilmente en Granada.—El por que de su retirada

Telegramas de Granada dan cuenta de que era esperado con viva curiosidad el examen del señor Lerroux, el cual debía presentarse ante el tribunal del curso preparatorio de abogado, pues deseaba aprobar de una tirada todas las asignaturas que forman la carrera de Derecho.

Los curiosos que habían ido á la Universidad para presenciar el examen del señor Lerroux era en crecido número.

El tribunal llamó á exámen á don Alejandro Lerroux pero éste no se presentó al llamamiento.

Tendrá que presentarse en segunda convocatoria.

Esta falta de presentación ha hecho que circularan muchos comentarios sobre el jefe de los radicales.

Un amigo del señor Lerroux con quien he hablado en esta corte me asegura que el señor Lerroux ha desistido de ir á Granada para examinarse.

Obedece esta abstención á las circunstancias por que atravesamos porque cree que le perjudicarían para los exámenes, considerando que la actual excitación de ánimos

haría que le faltase en el tribunal la imparcialidad y la relativa benevolencia que se merece quien como el señor Lerroux se presenta ante los examinadores para probar su suficiencia, después de muchos años de trabajos y de vida activa en la política, deseando obtener un título académico que considera útil en su posición.

Creo el amigo del señor Lerroux que no debiera ser igual el rasero del Tribunal examinador para los jóvenes de corta edad que se presentan á exámenes sin grandes conocimientos y sin una cultura general, como posee y ha dado pruebas de ello, el jefe de los radicales.

Debe ser muy diferente añadido, la conducta de los catedráticos examinadores con quien hallándose en la cima política cuya subida requiere dotes de inteligencia y conocimientos nada vulgares, se somete también á la aprobación del tribunal examinador, deseando obtener el aprobado de los doctos oficiales.

Recuerdan los amigos del señor Lerroux los casos de otros políticos como los señores Urzaiz, Vincenti y recientemente el caso del Duque de Towar, quienes en un solo exámen tomaron el título de abogado. De seguro añaden, que á estos políticos los examinadores no les preguntarian las minucias de los programas hechos para examinar á muchos que comienzan á empaparse de cultura y que necesitan la disciplina del estudio. Aquellos programas no son para quienes tienen ya acreditado su saber en muchísimas ocasiones y circunstancias.

El Debate al tratar de la ausencia del señor Lerroux de la Universidad de Granada, en donde se había matriculado, dice que se ha retirado de examinarse porque ha sabido que el tribunal examinador de las asignaturas del curso preparatorio lo formaban un catedrático jaimista, otro catedrático católico y un sacerdote.

Hácese muchos y sabrosos comentarios sobre esos exámenes frustrados del señor Lerroux.

Comentarios sobre el rompimiento de la conjunción socialista republicana

Entre los políticos ha sido objeto de muchos comentarios el rompimiento de la conjunción socialista republicana y el telegrama que se dirigió al señor Canalejas que no recibió hasta hoy.

Muchos políticos han felicitado al Gobierno por la terminación del conflicto de orden público que ha reinado durante estos días en España.

Lerroux en la Cárcel Modelo es insultado.—Gran escándalo

Esta mañana el señor Lerroux estuvo en la Cárcel Modelo para visitar á su amigo el catedrático señor Basteiro detenido á consecuencia del discurso antimilitarista que pronunció en un meeting.

Unos grupos que se hallaban en la entrada de la Cárcel esperando la hora de la visita de presos, insultó á Lerroux dirigiéndole duros calificativos y promoviéndose con este motivo un gran escándalo.

LOS SUCESOS DE MELILLA

Madrid 22 á las 24

Combate glorioso.—Harka disuelta.

Comunican de Melilla detalles del combate á orillas del Kert, el cual fué glorioso para nuestras armas.

El harka enemiga se ha disuelto, alejándose el núcleo principal de la misma.

Madrid 23 á las 18

El infante Alfonso rehabilitado

El señor Canalejas ha dicho que el infante don Alfonso de Orleans ha pedido ir destinado á Melilla en la línea de fuego aunque fuese como soldado.

Se le ha concedido que vaya á Melilla con el empleo de teniente; pues tenía que ser exonerado.

Se le ha destinado á las ordenes del coronel Primo de Rivera en el regimiento de San Fernando que es el que bate en primera línea.

Enterramiento de cadáveres moros.

Dicen de Melilla que las tropas han enterrado 52 cadáveres de moros del último combate.

Los prisioneros moros del harka

confiesan que tienen mas de 300 heridos á consecuencia de los combates tenidos con nuestras tropas.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 22 á las 24

Salida del Rey

En el sudespress marchó á San Sebastián S. M. el Rey para recoger á su familia.

D. Alfonso de uniforme, le acompañaban sus ayudantes, el coronel Echagüe y el conde de Crove.

Despidieronle el Gobierno, las autoridades, subsecretarios y algunos diputados, jefes y oficiales de esta guarnición.

S. M. antes de partir habló breves momentos con Canalejas y el ministro de la Guerra, general Luque quienes le comunicaron las últimas noticias de las huelgas, todas ellas satisfactorias.

También despidieron al Monarca los infantes Teresa y Fernando.

El público que se hallaba en el vestíbulo de la Estación dió entusiasmas vivas al Rey.

Quejas por venta de pan falso de peso

El alcalde de esta Corte ha recibido multitud de quejas por haberse vendido ayer pan falso de peso, tanto mas escandaloso por haberse aprovechado de las anormales circunstancias por que ha pasado la población durante los recientes disturbios.

El alcalde, una vez enterado de aquellas fundadas quejas, conferenció con los tenientes de alcalde dictando las oportunas medidas para evitar la repetición de tales abusos.

Congreso de Sanidad civil

Los médicos de pueblos y los profesionales de Sanidad civil de toda España, están haciendo trabajos para conseguir su organización oficial y el mejoramiento de dichas profesiones.

A fines del próximo Septiembre ó principios de Octubre se celebrará un Congreso Nacional de Sanidad civil, como resultado de las asambleas recientemente celebradas en Barcelona, Zaragoza, Granada, Mérida, Orense y Albacete.

En dicho Congreso se acordará solicitar del Gobierno la modificación de la proyectada ley de Sanidad, la creación del Cuerpo de Sanidad civil, el pago de los haberes por el Estado, la inamovilidad y el Montepío obligatorio.

Embarazo de la Infanta Teresa

La Gaceta de hoy publica la declaración oficial de haber entrado la infanta Isabel en el noveno mes de su embarazo.

Expediciones de moneda falsa.—Detenidos

La policía detuvo á un matrimonio y á dos hijos, vecinos del pueblo de Carcagente en el momento en que desembalaban una caja que contenía 4.680 pesetas falsas que les enviaban de Barcelona.

La salud del infante Jaime

Dicen de San Sebastián, que ha llegado á aquella capital procedente de Suiza, el Conde de Hajar.

Dicho palatino ha manifestado que trae buenas impresiones del Infante don Jaime, que sigue en el Sanatorio de Friburgo, sujeto á un regimen curativo como complemento á la operación quirúrgica que se le practicó.

Pazo para la redención á metálico.—No habrá prórroga.—Los excedentes

El ministro de la Guerra, general Luque ha dispuesto que terminando el día 30 del actual el plazo para la redención á metálico del servicio activo de las armas, no se concederá ninguna prórroga.

Se ha dispuesto que los excedentes que quieran redimirse, deben hacerlo ahora, pues más adelante si son llamados no podrán redimirse, entendiéndose que transcurridos dos años sin haber sido llamados se les desoligará el importe de la redención.

Las subsistencias en Suiza

Telegrafian de Berna, que el encajeamiento de las subsistencias en Suiza, ha motivado un malestar que preocupa seriamente al Gobierno.

Este ha ordenado á los departamentos ministeriales que estudien el desarrollo é importancia del asunto para luego examinarle debida-

mente y darle una solución satisfactoria.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 23 á las 17

Bagroff promete hacer revelaciones

San Petersburgo.—Se dice que Bagroff el asesino del Presidente del Consejo Stolypine, ha pedido que no se le condene á muerte prometiendo en cambio hacer revelaciones graves acerca del nihilismo.

Sobre la compra de un cuadro de el Tiziano.

Edimburgo.—Un anticuario compró en 10 mil francos un cuadro que se atribuyó al pintor Jamieron y que ha resultado ser un retrato del Emperador Carlos V, pintado por el Tiziano.

Se dice que el Gobierno español ha ofrecido por dicho cuadro un millón de francos.

Consejo de Ministros francés.—Se trató de la cuestión franco-alemana

Paris.—Se ha reunido el Consejo de Ministros en Rambouillet, bajo la presidencia de Mr. Fallières.

En dicho Consejo se trató extensamente de los asuntos pendientes con Alemania con motivo de la cuestión de Marruecos.

Los Consejeros guardan impenetrable reserva acerca de lo tratado.

Es muy probable que esta noche se facilite á la Prensa una nota oficiosa de lo acordado en el Consejo, después que el Ministro de Negocios Extranjeros Mr. Selves haya celebrado una conferencia con el Embajador de Alemania en Paris.

En los centros oficiales se insiste en que el acuerdo entre Francia y Alemania es inminente, á pesar de que algunos temen que recaido acuerdo sobre los puntos esenciales Alemania puede suscitar dificultades sobre puntos accidentales especialmente en lo tocante á las compensaciones en el Congo.

Bagroff condenado á muerte

Kiev.—El tribunal en juicio sumario ha condenado á muerte al Notario Bagroff, que mató al Presidente del Consejo.

Turquía con ra Italia.—Los propósitos de Italia en Tripoli.—Actitud de los Jóvenes

Londres.—Según un telegrama de Viena que publica «The Standard», la situación de Turquía se considera muy grave por la agitación que producen las noticias de los propósitos de Italia sobre Tripoli.

El Comité de los Jóvenes turcos hace gran presión sobre el Gobierno para que adopte una actitud belicosa.

Han salido muchos agitadores musulmanes hacia Tripoli.

Se habla de la destitución del Gobernador general de Tripoli, Betir Samy, acusado de complacencias excesivas con los italianos.

Se añade que saldrán á vapores con artillería con destino á Tripoli.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 23 á las 18

Tranquilidad en Mataró
Noticias recibidas de Mataró dicen que en aquella población reina tranquilidad absoluta.

En todos las fábricas y talleres se trabaja.

Han desaparecido de aquella población los promovedores del conflicto.

Para el Homenaje á Pedrell

El obispo Dr. Laguarda se ha inscrito por 100 pesetas para contribuir á los gastos que ocasione el homenaje que Tortosa prepara en honor del ilustre músico catalán don Felipe Pedrell.

Un grupo de carreteros golpea á un compañero

Esta mañana, por disputas habidas á consecuencia de la última huelga, un grupo de carreteros ha apaleado á un compañero suyo en la calle de Caldes.

Al llegar al sitio de la ocurrencia un guardia municipal, los agresores huyeron.

El carretero agredido tiene fuertes contusiones que le fueron curado en un dispensario municipal.

Portela felicitado

A las felicitaciones que ha recibido el Gobernador señor Portela, por haber impedido la huelga general revolucionaria, debe sumarse la que le ha trasmitido la «Union Gremial»

El proyecto de mancomunidad

El próximo lunes se reunirán los Presidentes de las Diputaciones provinciales de Barcelona, Gerona, Lérida y Tarragona, para empezar la redacción del proyecto de mancomunidad de las cuatro provincias catalanas.

Visita á Don Jaime

El diputado jaimista don Dalmacio Iglesias en breve marchará á Froshoy para visitar á Don Jaime.

Velada en honor de Salmerón

Esta noche en el Circolo de Unión republicana de la Plaza del Teatro se celebrará una velada necrológica para conmemorar el cuarto aniversario de la muerte de Salmerón.

Salida del arzobispo de Florencia

Después de haber permanecido una temporada al lado del obispo de esta Diócesis, ha salido para Florencia el Arzobispo de aquella población.

Huelga en Reus?

Por esta capital circulan rumores de haber ocurrido un intento de huelga en Reus.

Hoy no han llegado á Barcelona diarios de aquella ciudad.

Suelto comentado.—La pista del Gobierno.—Los promovedores del movimiento revolucionario.—Revelaciones sensacionales

Ha sido objeto de muchos comentarios un suelto que publica el periódico La Tribuna.

El suelto dice lo siguiente:

«Siguiendo la pista descubierta en Barcelona el Gobierno conoce detalles curiosos de la conspiración y que revelará en el Parlamento los nombres de los políticos que se han mezclado en estos trabajos.»

Parece comprobarse que esta es la pista republicana de altura de que se ha venido hablando, y que las revelaciones que se harán producirán sensación sobre todo en Cataluña.

Por ahora se ha comprobado que el dinero para la revolución ha venido del extranjero, y se conoce á quienes han cobrado cheques y se sabe quienes han sido los traidores.

CORRESPONSAL

Espectáculos

Teatro Lírico

Cine y Variedades.
Función para hoy de Cine con variado y escogido programa y lucha greco romana.
Entrada general 0'40 ptas.

Teatro Balaer

Cine y Variedades.
Todos los días función de cine con escogido y variado programa y por el dúo Las Sorrentinas y la bailarina La Cervantes.
Entrada general 0'18 ptas.

Teatro La Profrancera

Todas los días función de cineantógrafo con variado y escogido programa.
Entrada general 10 céntimos.

APRENDICES Se necesitan en la imprenta de este periódico.

TENEDOR de libros con práctica, se ofrece. Razón «Casa Anunciadora», Pelicío, 8

NODRIZA Se desea de leche de pocos días, para criar en casa de los padres, á los que se irá acompañando á la mamá. Razón «Casa Anunciadora», Pelicío, 8.

ACADEMIA BALEAR
Bachillerato-Internado
SAN FELIC, 12

SE OFRECEN varias habitaciones independientes con ó sin muebles, á familia que desee casa para posada, ó también para dos estudiantes que quieran vivir como en familia. Razón «Casa Anunciadora», Pelicío, 8.

ACADEMIA LEON-CASTELLO
Carreras militares é ingenieros civiles
Preparación Militar.—Algunos ingresados el presente año.
Don Luis Bellester.
Pedro Bonñín.
Sebastián Sabater.
Bartolomé Riera.
Miguel Salom
Internado y clases de estudio.
Marina, 1, 2.ª izquierda

Tip. It. Amengual y Murtañer.